



Verband Sonderpädagogik e.V. Landesverband Baden-Württemberg

Protokoll der Sitzung des Gesamtvorstands

vom 08.04.2016 - 09.04.2016 – Seminar Freiburg

Anwesend: Michael Rehberger, Wolfgang Sennhenn, Dr. Michaela Schmidt, Bettina Muth, Dr. Elisabeth Thierer, Irmgard Wörz, Wieland Fischer, Markus Bichler, Dr. Ralf-Klingler Neumann, Martin Hassler, Volker Schmidt, Bettina Muth, Christine Daniels-Kassel, Gerhard Gaiser, Kerstin Oetken (Vorstellung – Samstag 8.4.2016), Daniel Budka (8.4.2016), Sven Kremer, Angelika Probst-Küstner, Matthias Schmidt, Johannes Schmidt, Martin Hassler, Heiko Renner (9.4.2016 – 11.30 – 12.30 Uhr)

Entschuldigt Gerrit Mazarin, Winfried Monz, Renate Knoll, Thomas Geist, Prof. Dr. Ursula Stinkes,

Zeit: 8.4.2016 (15.00 Uhr) – 9.4.2016 (14.00 Uhr)

1.	Begrüßung (Freitag – 8.4.2016) Der Landesvorsitzende begrüßt alle Anwesenden sehr herzlich. Er richtet herzliche Grüße der Bundesvorsitzenden Dr. Angela Ehlers aus.	
2.	Kassenbericht (Freitag – 8.4.2016) Der Kassenführer stellt den Kassenbericht vor. Der Kassenbericht ist als Anlage beigefügt und wurde als Tischvorlage in der Sitzung vorgelegt. Grundsätzlich war 2015 ein sehr teures Jahr (durch DV / HV / rückläufige Mitgliederzahlen / kostenintensive Reisen). Der Kassenführer weist auf die anspruchsvolle Kassenlage hin. Es schließt sich eine konstruktive Diskussion an. Der Kassenführer wird auf Antrag einstimmig von der GV für den Kassenbericht 2015 entlastet. Der Vorsitzende dankt dem Kassenführer für die gute Kassenführung und zugleich auch für die gute und intensive Kommunikation in vielen Fragestellungen rund um Mitgliedsbeiträge / um die Mitgliedsverwaltung. Aussprache: <ul style="list-style-type: none">- Bodenseekongress 2015: Der Kongress ist letztlich ohne Defizit für den VDS abgeschlossen worden.- Aktuell verzeichnen wir weiterhin rückläufige Mitgliederzahlen.- Die HV 2015 war sehr kostenintensiv.- Verschiedene Themenbausteine in der Diskussion: Verbandsarbeit war immer Beziehungsarbeit, Altersstruktur ändert sich, Kooperation und Werbung an den Hochschulen ist dringlich, ... Idee: Arbeitskreis für kurzfristige Themensammlung Neue Medien etc.: Markus Bichler / Matthias und Johannes Schmidt / Matthias Schöllhorn / Heiko Renner. Termin wird über Markus Bichler koordiniert.	<u>Siehe Anlage Kassenbericht</u>
	Reisekostenfragen Michael Rehberger stellt ein aktuelles Papier zur grundsätzlichen Regelung bzgl. der Reisekosten vor. Die Anlage gilt ab sofort für alle künftigen abzurechnenden Reisen. Zuschüsse zu VDS-Veranstaltungen: Siehe Regelung auf der Anlage.	<u>Siehe Anlage Reisekosten</u>

	<p>Spendenbescheinigungen: Siehe Regelung auf der Anlage.</p> <p>Einstimmiger Beschluss in der GV, dieses Papier ab sofort als Grundlage für alle Reisekostenanträge zu nutzen.</p>	
3.	<p>Vortrag von Herrn Ltd. SAD Rüdlin – SSA Lörrach (Freitag – 8.4.2016)</p> <p>Herr Rüdlin stellt ausführlich und prägnant die Konzeptionsgrundlagen der RSE (= Regionale Schulentwicklung) im SSA Lörrach vor. Es schließen sich den Ausführungen von Herrn Rüdlin viele Nachfragen und ein sehr guter Austausch in der Runde an. Die PPP von Herrn Rüdlin ist als Anlage am Protokoll beigelegt.</p>	<p><i>Siehe Anlagen</i> <i>PPP „Rüdlin“</i></p>
4.	<p>Vorstellung der potentiellen VDS-Referentin Frau Kerstin Oetken (Samstag – 9.4.2016)</p> <p>Vorstellung und Begrüßung der Anwärterin für den VDS-LV-Referats-Posten für Blind/Sehbehindertenpädagogik. Frau Kerstin Oetken stellt sich vor und zeigt sich motiviert für den Einstieg in den GV. Die Runde zeigt sich sehr aufgeschlossen und freut sich über die Vorstellung der neuen Kollegin und blickt zuversichtlich auf ihren voraussichtlichen Einstieg ab der DV im Mai 2017.</p>	
5.	<p>Allgemeine Themen</p> <p>A) Positionen des VDS</p> <ul style="list-style-type: none"> - Ausführliche Diskussion über die erstellen Positionen unseres LV. Fragestellung, wie aktuell (auch hinsichtlich der Regierungsbildung) mit unseren Positionen verfahren wird. - Vorschlag des Vorsitzenden: Das Papier minimal überarbeiten (Hervorhebungen in den Positionen) und dieses kurzfristig an die Parteien zu versenden. - Beschluss: Verwendung des Positionspapiers . Positionen des Verband Sonderpädagogik (VDS)-Landesverband Baden-Württemberg (Fußnote – Gesamtvorstand April 2016). Einstimmigkeit in der Abstimmung. <p>Einzelne Positionen in Ableitung des Positionspapiers aus den Fachbereichen werden an Markus Bichler geschickt. Winfried Monz (Vorschlag von Michael Rehberger) übernimmt Korrekturen / Formulierungshilfen für die Positionen. Struktur für die Fachpositionen sind die Überschriften aus dem grundlegenden Positionspapier. Fazit: Jedes Referat hat die Aufgabe, die Positionen aus dem eigenen Referat zu schreiben. Kurzfristig am Markus Bichler schicken. Winfried Monz übernimmt den redaktionellen Check.</p> <p>Abstimmung über das Verfahren. Einstimmiger Beschluss. Die fachlichen Positionen werden dann sukzessive in der PIM veröffentlicht.</p>	<p><i>Siehe Anlagen</i> <i>(Positionen)</i></p>
6	<p>Lehrertag – Sonderpädagogik heute – Samstag, 2.7.2016</p> <ul style="list-style-type: none"> - Am Samstag, 2.7.2016 ist der Fachtag in der SFK in Vaihingen geplant. - Catering und Betriebskosten sind günstig. Parkplätze können wir nutzen. Kosten sind voraussichtlich gut im Rahmen. - Impuls/Einstiegsreferat. Verschieden Namen sind von Michael Rehberger eingebracht / sind in der Diskussion: Herr Luder - Zürich (geht terminlich nicht) / Herr Reich - Köln (noch keine Rückmeldung) / Frau Trumba (?) – HD (noch nicht angefragt / noch keine Rückmeldung) - Planung erfolgt in Abhängigkeit des Hauptvortrags mit einer Workshoprunde und größerer Abschlussrunde mit Informationen aus der Sonderpädagogik im Land BW. 	<p><i>Siehe Anlage</i> <i>Vorbereitung</i> <i>Fachtag Sonderpädagogik heute</i></p>
7	<p>Homepage (Samstag , 11.45 Uhr – Heiko Renner)</p>	

	<ul style="list-style-type: none"> - Anmerkungen / Idee: 5 Punkte – „Warum sollte ich Mitglied werden“ - Intensiver und konstruktiver Austausch - Kleingruppe bearbeitet zeitnah die nächsten Themen (Matthias und Johannes Schmidt und Markus Bichler und Heiko Renner und Matthias Schöllhorn). Markus organisiert. - Aktualität der Website und der Facebook-Seite ist das A und O - Weiterhin Artikel auf der Website. Bitte immer kurzfristig liefern. Läuft alles über Markus Bichler, der dann Heiko Renner die Textbausteine zukommen lässt. 	
8	Divers	
	<p>Termine 2016:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Fachtag Sonderpädagogik heute: Michaela Schmid / Michael Rehberger - Diagnostiktermin Ulm / Karlsruhe. Oktober 2016. Informationen über die SSA / Seminare / Fachseminare. Verantwortlich: Michael Rehberger / Daniel Budka / Wieland Fischer - Hüttenabend im November: Matthias Schmidt / Sven Kremer / Heinz Dinkelacker - Aufgaben an die Verantwortlichen: Thematische Ausarbeitung / Termin und Örtlichkeit festlegen / Ansprechpartner / Flyer - Zusammenfassung der Informationen bis Ende April an Michaela Schmid. Dann Aufnahme in der PIM. <p>Fortbildungsfahrten / Exkursionen – Regelmäßig:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Informationen bis Ende April über Volker Schmidt an Ralf-Klingler-Neumann zur Aufnahme in der PIM - Die GV nimmt die Anregung sehr positiv z.Ktn. - Volker Schmidt schaut, ob noch bis Ende April 2016 eine Planung – zur Veröffentlichung in der PIM – entwickelt werden können. <p>Didacta 2017 (Stuttgart)</p> <ul style="list-style-type: none"> - Inhalte und Personen müssen geklärt werden. - Anregung von Johannes Schmidt: Den Stand viel attraktiver zu machen (Bsp. Tischkicker – Getränke....) - Muss / soll der Stand „umgekrempelt“ werden? - Wird bei der Herbst GV nochmals erläutert werden. <p>DV 2016 – 12. + 13.5.2017 in Gültstein</p> <ul style="list-style-type: none"> - Inhaltliche Planung bei der nächsten GV im Herbst - GFV-Wahlen: Landesvorsitz / Stellvertr. LV / Kasse / Geschäftsführung - GV: Aus-/Fort-/Weiterbildung // Sehen/Blind // Hochschule - Vorschläge für Kandidaten: Hochschule: Idee (HD / LU) doppelt besetzen. Vorschlag von Volker Schmidt: Die Hochschuldozenten anschreiben bzgl. Beteiligungsbereitschaft im VDS. Auftrag an den GFV. - Vorschläge GFV: Wieland Fischer stellt sich erneut zur Wahl für die nächsten 4 Jahre. - Erste Überlegungen zur Besetzung der Stelle der Landesvorsitzenden / des Landesvorsitzenden ab Mai 2017 	
9	Dank	
	<p>Herzlicher Dank an Ralf Klingler-Neumann für die tolle organisatorische Vorbereitung und das südbadische Catering!</p>	

Protokoll : M. Bichler
09.04.2016